

de Haciendo han enviado al capitán general para las tropas repatriadas 2.000 cigarros y 15.000 cajetillas y 300 habanos para los jefes y oficiales.

El Banco ha dado 5.000 pesetas para los soldados y la Diputación 2.000 para un rancho extraordinario.

La firma de Justicia organiza el Registro Central de contratos de préstamos declarados civiles; jubilando al magistrado de Sevilla don Reinaldo Esponeira; nombrando Deán de Calahorra a don Buenaventura Bea Martínez; canónigo de Sigüenza a don Manuel Vigil; de Gerona a don Claudio Rodríguez; de Ciudad Real por oposición a don Maximino Azpícueta; Chantre de Teruel a don Miguel Juliá y trasladando a una vacante en Madrid al fiscal de Albacete.

A las cuatro de la tarde se reunió lúmerosa representación de obreros con los directores provisionales del partido español obrero.

Se leyeron las adhesiones y el presidente Calvo expuso los trabajos en líneas generales y el programa del nuevo organismo.

Segura en representación del directorio de Barcelona intervino también y lo mismo Certeró y Catalá.

Se acordó la constitución de comités de distritos y celebrar una nueva reunión el día 3 en centro de Hijos de Madrid.

En el expres de Andalucía ha marchado el rey a Sevilla; en el mismo tren iban los infantes don Carlos, don Reniero y la infanta y doña Luisa que van a Villamanrique.

Estuvieron a despedirles todo el gobierno, las autoridades y los presientes de las Cámaras.

Ha llamado la atención la presencia del exministro señor Gasset.

Don Alfonso se propone venir a presidir el Consejo del jueves y regresará nuevamente el sábado a Sevilla.

Un íntimo de Moret decía que éste se propone marchar la semana próxima a Granada, desde donde hará una excursión a las poblaciones de dicha región.

Dicen de Barcelona que ha marchado a Madrid Sol y Ortega y que el jueves empezará a publicarse un semanario integrista titulado «El Pensamiento Regional» dirigido por Coll y Astrell.

Sigue el vendaval que ha producido desperfectos en las arboledas.

El crucero «Nauremberg» rompió las amarras.

Las lanchas pequeñas arribaron tras de muchos peligros; una zozobró, pero la tripulación fué salvada.

Dicen de Sevilla que la reina, el príncipe de Asturias y el infante don Jaime visitaron la parroquia de San Gil orando ante la Virgen de la Esperanza y presentándole el infantito.

En La Carolina varios sacerdos apalearon sin motivo y derribaron hiriéndole de varios disparos de revólver con tres heridas graves a un joven hijo de una honrada y conocida familia; dos de los agresores fueron detenidos.

Noticias

Foot-ball

El parido jugado ayer tarde en el campo de O. Darreta entre el primer equipo de la «Vie au Grand Air du Médec» y un equipo mixto de la Real Sociedad de Foot-ball de San Sebastián, resultó bastante

deslucido a consecuencia del mal tiempo que hizo.

En la primera parte del partido el pelotón era llevado de uno a otro campo, sin que ninguno de los dos bandos pudieran conseguir meterlo en la red; de ahí que la lucha resultara muy competida e interesante. Sin embargo, hacia el final pudo notarse cierto dominio de los donostiarra sobre los franceses.

Dicha ventaja, se hizo más notoria en la segunda mitad del «match». Poco después de iniciado el pelotón, I ureta, que jugaba de medio, pasa el balón al delantero ex remo Echart, quien llevádose hasta el «goal» francés, acaba por meterlo dentro, apuntando de este modo el primer tanto para San Sebastián.

En el segundo, los delanteros de nuestro equipo logran combinarse bien, consiguiendo con ello notable ventaja sobre sus contrarios. Central Echart la pelota, remolón a Chorin, quién la mete en el «goal» de un magnífico «shoot».

Pero la jugada mejor de la tarde fué la del tercer tanto.

Los franceses marcan un «corner» a su favor, mas sin resultado. Poco después coge la pelota Echart, que se la pasa a Arruti; éste la contra, Lizariturri la recoge, pasándosela también a B. Guitiristain, quién vez se la pasa a Zavala, quien termina por meterla dentro de la malla, marcando así el tercer tanto a favor de sus paisanos. Como decimos fué la jugada más bonita de todo el partido, en la que se demostró el admirable fuego de combinación que saben desarrollar nuestros jugadores.

De los franceses, merecen señalarse los delanteros, que supieron combinarse bastante bien; pero cuyos esfuerzos resultaban inútiles ante la fuerte defensa formada por los «backs» Saizar y Berraondo, sobre todo este último.

Los medios también trabajaron mucho, procurando siempre arrancar la pelota a sus enemigos. En cambio la línea de defensa formada por los «backs», resultó algo débil, atribuyéndose a ésto, en parte la victoria de los de San Sebastián.

De los donostiarra, merece citarse en primer lugar el «back» Berraondo, que estuvo toda la tarde hecho un maestro, no dejando nunca pasar la pelota de su puesto, peleando mucho y realizando jugadas como no se ven con frecuencia por aquí; jugadas que entusiasmaron al público, el cual premió su labor, aplaudiéndole en repetidas ocasiones.

Saizar secundó a su compañero y estuvo algunas veces muy oportuno.

Entre los medios se distinguió Iureta, quién estuvo hecho un coloso, como siempre.

Los demás jugadores cumplieron como buenas.

En resumen: el partido resultó entretenido y la victoria que alcanzaron los donostiarra, marcándose 3 «goals» por 0 los de Médoc, fue debida en gran parte, como hemos dicho antes, a lo bien que supieron defenderse los «backs», especialmente Berraondo.

Societé Generale

Se nos anuncia que la Societé Generale establecida desde hace cinco años en esta ciudad, trasladará sus oficinas y departamentos de cajas fuertes al hermoso local que forma la planta-baja y sótanos del inmueble del Club Cántabro, esquina Miramar y Andia.

Este cambio de local ha sido necesitado por el enorme y constante desarrollo de los negocios de tan poderosa y respetable entidad.

La nueva instalación presentará todo lo confortable y comodidades que pueda desear su distinguida y numerosa clientela, que tanto aprecia los servicios financieros de la Societé Generale.

Suscripción

Para el Monte Pío general de carteros

Recibido por el Delegado y por mediación de algunos carteros repartidores:

Suma anterior 239,50.

Señora vda. de Tornero 10 pesetas; señoras hijas de don Juan Bianchi 10; señorita Carmen Serrano y Hermosilla 5; don S. R. 5; don L. V. 2; don José M. Arrue 5; don Manuel R. Zola 5; Reverendos Padres Carmelitas 3.

Total 284,50 pesetas.

Escándalos

A las siete y media de la noche dieron uno en el Antiguo, Juan San Martín Igarzabal y José Martínez,

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE

— HUEOSOS ORTOPEDIA —

J. Tellería, exalumno de los eminentes profesores Gourdon y Kirmisson.

Construcción de aparatos ortopédicos, de extraordinaria ligereza y solidez y al alcance de todas las fortunas. Pueden verse modelos en su consultorio.

Fracturas y luxaciones.

CONSULTAS: En Tolosa los sábados de once a doce y media, Calle Solana, 6, y en Idiazabal.

que en esas salían de una sidrería y se hallaban embriagados.

A las ocho y media también en el Antiguo produjeron otro escándalo los hermanos Francisco Genaro y Segundo Recalde, quienes se vinieron a las manos teniendo que interesar el celador del barrio, siendo denunciados.

Así mismo fué denunciado Fermín Vergara, de 29 años, por un escándalo que dió en la Plaza de la Constitución cometiendo actos que están en pugna con la moral.

Las causas del temporal

Un cadáver

La noche anterior fué una de las feroces que se han registrado durante el invierno.

De ocho a nueve cayó una gran tormenta con grandes tronadas y relámpagos.

En la vecina villa de Alza cayeron dos exhalaciones penetrando en los caseríos denominados «Paona» y «Asategui-berri».

En el primero produjo una sensible desgracia que ha causado honda impresión en el vecindario.

El rayo se creyó que entró por la ventana a la cocina sin que separamos la dirección que llevó de pie.

Junto al fogón se hallaba el dueño del caserío llamado José Ignacio Iziso, quien quedó muerto; el resto de la familia ó sea la esposa y una sobrina se hallaban en la cuadra dando de comer al ganado.

La desgracia se supo enseguida por a población y pronto se vió el caserío que se halla a unos diez metros del casco, muy concurrido de personas que lamentaban la muerte del casero que era muy apreciado por todos.

Contaba el finado 50 años; hace unos días que se hallaba retirado a consecuencia de una enfermedad y antayer notó alguna pequeña mejoría y se levantó.

Hoja a las ocho y media de la mañana se celebrarán los funerales por el eterno descanso del alma del finado y después se le practicará la asepia, pues no presenta ninguna lesión ni huellas de ninguna clase en el cuerpo producida por el rayo.

Como decimos antes entró otro rayo en el caserío denominado «Asategui-berri», en éste afortunadamente no ocurrió ninguna desgracia personal.

El rayo entró por la ventana de la cocina, desde allí pasó a la cuadra y después salió al campo haciendo un orificio en la pared.

Mató a una vaca y quedó en estado lastimoso un ternero.

Dicen que el temporal fué furioso cayendo gran cantidad de agua y piedra.

Centro Católico

Esta tarde a las seis y media, el aventajado profesor de geografía astronómica del Colegio de Santa María de esta ciudad, señor D. Gregorio Martínez de Murguía, mariñista, dará una interesante conferencia sobre los cometas en el sistema solar, en la que se exhibirán numerosas proyecciones traídas de París y otras preparadas por el mismo conferenciante que seguramente llamarán la atención del auditorio.

También se expondrá un ingenioso Telescopio obra también del mismo ilustrado profesor.

Esta conferencia ha despertado más que otra algo a la atención y curiosidad de las gentes ansiosas de conocer cuanto se relaciona con el asunto del día, que lo constituye los cometas.

BOLETIN DIARIO

Santoral. — Día 28 de Febrero. — Máxima experimental. — Para morir al prójimo es más propia la idea de una vieja desdentada, que los hermosos dientes de la más florida juventud. (Cervantes.)

Santos Macario, Rufino, Justo y Teófilo, mártires, Román, atad y fij., y B. Beatriz de Este.

Registro civil

En el Juzgado municipal se ver-

LA TINTORERIA SIN RIVAL

LUIS ARIZMENDI: Narrica, 14.

SE TIÑE Y LIMPIA TODA CLASE DE ROPA DE AMBOS SEXOS.

Prepárense lutos en cuarenta y ocho horas.

Bromorina Ayala

Cura la tos en doce horas, por crónica que sea, y radicalmente las afecciones del aparato respiratorio eficacísimo contra la coqueluche, bronquitis y asma.

FARMACIA DEL AUTOR: SAN SEBASTIAN

Astónisis Ayala

Quita instantáneamente el más rabioso dolor de muelas, sin tocar la boca; además es un gran dentífrico para conservar la dentadura.

FARMACIA DEL AUTOR: SAN SEBASTIAN

ILUSTRACION CATOLICA

“LA HORMIGA DE ORO,,

Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completa y de actualidad palpitante. Tienen correspondentes fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno e instructivo. Precio de suscripción: DIEZ pesetas al año.

PAGO ADELANTADO. — Oficinas de Administración:

Plaza de Santa Ana, núm. 26. Barcelona

Se suscribe en todas las librerías católicas de España.

“La Constancia,,

Diario Integro Fuerista

Es el periódico exclusivamente católico de más circulación de Guipúzcoa. Es el único diario local que se ha negado a insertar los anuncios del Gran Casino.

SUSCRIPCIONES

S. Sebastián: Trimestre, 4 pesetas; Semestre, 8 pesetas; Un año, 16 pesetas; Provincias: Trimestre, 4, 50; Semestre, 9, 50; Un año, 18 pesetas; Extranjero y Ultramar un año, 36 pesetas.

ANUNCIOS

En 1.ª plana, una peseta linea. En 2.ª plana, 75 céntimos linea. En 3.ª plana 50 céntimos linea.

En 4.ª plana, 15 céntimos linea.

Reclamamos y Comunicados a precios convencionales.

Rebajas en los anuncios desde 15 inserciones en adelante.

ESQUELAS DE DEFUNCION

En 3.ª plana, a una columna, 10 pesetas.

En 3.ª plana, a tres columnas, 40 pesetas.

En 3.ª plana a cuatro columnas, 80 pesetas.

En 3.ª plana, a cinco columnas, 100 pesetas.

El pago deberá verificarse al hacer la suscripción, en metálico, libranza del Giro-mútuo letra de timbre ó sellos de comunicaciones.

La Correspondencia se dirigirá a la Administración de este periódico Príncipe 3, bajo.

MODISTA

JUANA ARAMENDIA — Ofrece sus servicios en su casa San Bartolomé, número 20, 2.º piso de planta y a domicilio.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas. Agencias generales: Pérez, Martín, Velas y Compañía Alcalá, 7.

TIPOGRAFIA DONOSTIARR